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Летный коллектив, ко
торым командует Юрий 
Федорович Степанов, — 
передовой в Челябинском

ПОЛУГОДОВОЙ -ДОСРОЧНО!
Д ИВ Успешно справляются авиаторы Урала

" еыполнением плана шести месяцев. К 20 
июня ими перекрыты экономические показа- 
1L-и по пассажирообороту, участковому 

ВНИМЕм^мИ! километражу, отправкам почты и груза. 
Особенно спорятся дела у челябинцев.

С опережением графика
Подходит к концу последний месяц второго квартала

юбилейного года, 
чание полугодия 
Как известно, по 
вышли на первое

Какими показателями встречают окон- 
труженики Магнитогорского аэропорта ? 
итогам первого квартала магнитогорцы 
место по управлению, и им вручено

переходящее Красное знамя.
Отлично завершил коллектив порта и май. План по пас- 

сажирообороту выполнен на 126, а перевозки грузов — на 
174 процента. Перевыполнены плановые задания и по ос
тальным показателям.

Не менее -успешно трудятся авиаработники .Магнитогор
ска в июне. По состоянию на пятнадцатое число выполне
ние плана идет с опережением графика.

Хотя работать приходится по очень уплотненному гра
фику, можно быть уверенным в том, что плановые задания 
полугодия будут перевыполнены. Порукой тому энтузиазм, 
с которым трудится весь коллектив аэропорта.

В. АДИЩЕВ, 
начальник Магнитогорского аэропорта.

ОРГАНИЗАЦИОННАЯ
В Тюмени состоялась первая территориальная 

конференция профсоюза авиаработников, на кото
рой присутствовало 87 делегатов, хозяйственные 
руководители, партийно-политические работники, 
профсоюзные активисты.

Участники конференции обсудили вопрос: 
«О ходе выполнения социалистических обязательств 
по достойной встрече 50-летия Октября», а
также избрали состав вновь организуемого 
ского теркома.

В состав территориального комитета 
30 членов и 9 кандидатов. Кроме того,

Тюмен-

избрано 
избрана

ревизионная комиссия теркома и делегаты на
XIII съезд профсоюза авиаработников 
менскую областную конференцию.

Председателем теркома делегаты 
М. Т. КАЛИНИНА, секретарем — А. 
ЛИНА.

и 9-ю Тю-

избрали
А. НЕВО-

В работе конференции приняли участие заве
дующий отделом Тюменского обкома КПСС 
Л. И. Кудрявцев, председатель облпрофсовета 
А. М. Андриянов, заместитель начальника Полит
управления МГА Н. И. Лопухов, секретарь ЦК 
профсоюза авиаработников Д. И. Тюрин, начальник 
политотдела Тюменского управления И. Е. Сав
ченко.

Они добились выполнения плана по пере
возке пассажиров на 103,7 процента, почты — 
на 155, приведенным часам — на 101 про
цент.

От авиаработников Челябинска не от
стают 2-е Свердловское и Пермское подраз
деления.

авиатор

В борьбе за высокое
По-ударному трудятся в этом году авиаторы 2-го 

Свердловского подразделения. Это и понятно: 
впереди знаменательная дата — 50-летие Совет
ского государства. В дни предпраздничной вахты 
в коллективе получило распространение замеча 
тельное начинание — соревнование за право назы
ваться экипажем имени 50-летия Октября. В связи 
с этим наш внештатный корреспондент В. МЕЗЕН
ЦЕВ встретился на днях с командиром летного
коллектива
и задал ему

Ефим

свидетельство 
первого класса.

Интервью берет рабкор

звание

спецприменения Е. 3. СТЕШИНЫМ 
несколько вопросов.

завоюют право называть
ся экипажем имени 50-ле- 
тия Октября.

— Сколько всего эки
пажей в настоящее время 
соревнуется в коллективе 
за право носить высокое 
звание?

— Таких экипажей у 
нас девять. Среди них 
экипажи АН-2, которые 
возглавляют Б. Кузнецов,

На самолете, где коман-
диром Г. 
пришлось

Позднышев, 
производить

Захарович,
нам известно, что пилоты 
вашего коллектива одни
ми из первых откликну
лись на призыв кольцов-

подразделения. И тем 
менее мне хотелось 
упомянуть экипаж С.

не 
бы 
А.

.С. Горелов,
' Г. Позднышев,

Ю. Мандыч,
Г. Коно-

беев, Б. Косых и другие.
— Мы уверены, что 

все перечисленные авиа
торы с честью выполняют

цев включиться в 
нование за право 
ваться экипажем

сорев- 
назы 

имени
Кого50-летия Октября, 

бы вы могли назвать в

Королева. Улетая на авиа- 
химработы на Украину, 
этот экипаж решил вы
полнить планируемый 
объем работы с хорошими 
показателями. Свои обяза-

свои социалистические

числе инициаторов этого 
замечательного почина?

— Обращение кольцов- 
ских авиаторов вызвало 
широкий отклик среди 
всего личного состава

тельства 
полнили.

авиаторы вы-
Это

убедительным
является 

подтверж-
дением того, что слова у 
С. Королева и его дру
зей по работе не расхо-
дятся с делом и что они

ЧЕТКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ ЗАЛОГ УСПЕХА

обязательства. И тем не 
менее, кто из них идет 
впереди?

— Откровенно говоря, 
трудно выделить какой 
нибудь экипаж. Все ави-
агоры работают в 
дни по-ударному.

эти

Приведу такой пример.

смену двигателя. Как из
вестно, эта трудоемкая 
операция в отрыве от 
базы, да еще в трудных 
погодных условиях, тре
бует много времеци. Не
смотря на это, учитывая, 
что колхозу. необходимо 
произвести подкормку в 
сжатые агротехнические 
сроки, авиаторы с честью 
решили задачу. Никто из 
членов экипажа не остал
ся в стороне от работы. 
Вот тут-то и пригодились 
им знания по матчасти. 
Хорошо зарекомендовал 
себя также на авиахимра- 
ботах экипаж, который 
возглавляет С. Горелов. 
На счету этого коллекти
ва 13633 гектара обра
ботанных совхозных по
лей.

в и К MOFJO
Заканчивается первый 

период авиахимработ. Хо
чется немного рассказать 
об их организации. Во
прос этот злободневный и 
не стареющий. Именноот 
этого зависят весь про
цесс авиахимработ, налет, 
гектары, настроение.

Наш экипаж обслужи
вал Воткинский район, 
где производил подкормку 
озимых и опыливание по
севов дустом. О Воткин
ском районе у командова
ния подразделения было 
не особенно лестное мне
ние', так как в ряде хо
зяйств организация работ 
сильно хромала. Поэтому 
мы были настроены по- 
боевому и, вылетая в этот 
район, имели четкие ука
зания.

К великому удовольст-

вию, мы ошиблись в сво
их прогнозах — колхозы 
как будто подменили. 
Прилетаем в первое хо
зяйство — колхоз «Новая 
жизнь», село Перевозное. 
Нас уже ждут, к работе 
все подготовлено. Пред
седатель колхоза А. П. 
Сетюков лично занимался 
всеми вопросами органи
зации. И результат нали
цо. Подумали здесь и о 
механизации загрузки 
удобрений. Для этого 
сельские умельцы ис
пользуют трактор «Бела
русь». Загрузка длится 
1,5—2 минуты, поэтому 
без особого напряжения мы 
успевали сделать за день 
по 35—38 полетов и об
рабатывали ежедневно в 
среднем по 370 — 400 гек
таров.

Немалое значение име
ет и быт экипажа. Чи
стые и уютные комнаты 
для отдыха, хорошее пи-

«Красный маяк», 
председателем А. Д.

где 
Сте-

тание все это застав-

панов, и в совхозе «Вот
кинский» (директор Сер-

И I

В соцсоревновании коллекти
вов Челябинского подразделения 
впереди идет служба ОМСГ. Здесь 
много ветеранов производства. Так 
13 лет уже работает здесь комму
нист инженер-синоптик Е. И. По
пова. Она член бюро парторгани- — — 
зации, активная общественница.

Снимок А. Крушинского

ляет трудиться с полной 
отдачей, не считаясь с 
личным временем.

Хорошая договорен
ность существовала меж
ду колхозами. Если в од
ном йз хозяйств нет по
грузчика, они берут его в 
соседнем, взамен выделяя 
им другую технику. И как 
приятно работать, когда в 
три-четыре часа утра тебя 
уже ждет агроном, во гла
ве с бригадой рабочих, а 
не так, как иногда быва
ет: экипаж на аэродроме, 
а рабочие собираются че
рез два-три часа.

Такая же отрадная кар
тина была и в колхозе

жантов). Большую по-
мощь в организации авиа
химработ оказывал нам 
райком партци. Секретарь 
райкома Б. Ф. Кубков 
часто бывал на оператив
ных аэродромах, интере
совался условиями ра
боты.

В общем, поняли руко
водители хозяйств и аг
рономы пользу ранней, 
своевременной подкормки. 
Весомый привес урожая

/УРОЖАЙ
скажется осенью в закро
мах колхозов.

Ну а мы, отдохнув йе- 
много, уже готовимся к 
осенним авиахимработам.

С. КАЛАБАШИН, 
командир самолета 

АН-2 Ижевского 
подразделения.

Н. А. ОВЕЧКИН, 
второй пилот.

Серебристая птица 
застыла в ожидании 
вылета. Заканчиваются 
последние приготовле
ния. Через несколько 
минут хозяйка салона 
радушно встретит пер
вых воздушных путе
шественников, 
басовитый
моторы, и
возьмет курс

Этот рейс 1

поведут 
разговор 
самолет 

к морю, 
такой же,

как и другие, ив то 
же время необычен. 
Первый рейс Ижевск—
Гудаута выполняет
экипаж 1-го Свердлов-
ского подразделения.

Впереди экипаж П. Смышляева
В урожай юбилейного года республики полновес

ную долю вносят воздушные земледельцы Ижевска. 
Хорошая организация, применение механических по
грузчиков позволили перевыполнить план за пять меся
цев. Авиаторы обработали свыше ста сорока тысяч 
гектаров совхозных и колхозных полей.

Самой высокой выработки добился экипаж Павла 
Ивановича Смышляева. За прошлый месяц он на сво
ем крылатом труженике АН-2 внес удобрения на пло
щади 8031 гектар. Не отстают от лучшего «химика» и 
экипажи Л. Бехтерева, Б. Четверекова, С. Калабаши- 
на, на их счету более шести тысяч гектаров обрабо
танных сельскохозяйственных земель.

Сейчас в хозяйствах республики авиахимические 
работы подходят к концу. И часть крылатых земле
дельцев Удмуртии вылетела на помощь курганцам.

Г. ПОПОВ, инженер по спецприменению.

Командир корабля Ана
толий Александрович 
Бочаров провел в небе 
около 13 тысяч часов. 
И штурман В. А. 
Ушков, и бортмеханик 
А. В. Сохарев, и второй 
пилот В. И. Драниш
ников знают друг дру
га не один год. Им 
знакомы северные трас
сы Тюмени, не раз эки
паж совершал полеты в 
Москву, Ташкент. И 
вот им проложена но
вая трасса.

Небесная дорога
связала столицу Уд
муртии с курортными 
городами Кавказа.
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НАЧАЛЬНИК РЕМУЧАСТКА ЧЕЛЯБИНСКИХ 
ЛЭРМ В. С. СЕМЕНОВ ГОВОРИТ:

— КАКОЙ БЫ ЗАКАЗ НИ ПОЛУЧИЛ ТО
КАРЬ МИХАИЛ МИХАИЛОВИЧ ДАВЫДЕНКО, 
ОН НЕПРЕМЕННО ВЫПОЛНИТ ЕГО НА ОТ
ЛИЧНО.

И НЕ ТОЛЬКО ЭТИ КАЧЕСТВА ПРИСУЩИ 
МИХАИЛУ МИХАИЛОВИЧУ. ОН ЩЕДРО ОТ
ДАЕТ СВОИ БОГАТЫЙ ОПЫТ МОЛОДЫМ РА
БОЧИМ, ЯВЛЯЕТСЯ ЛУЧШИМ РАЦИОНАЛИ-
ЗАТОРОМ КОЛЛЕКТИВА 
ТОЛЬКО В ЭТОМ ГОДУ м. 
ВНЕС И ВНЕДРИЛ ВОСЕМЬ 
НИИ.

СНИМОК А.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Воспитатель
коллектив

— — — — — —— — — — Они трудятся рядом с нами РАБОТА,

РЕМОНТНИКОВ. 
М. ДАВЫДЕНКО 
РАЦПРЕДЛОЖЕ-

КРУШИНСКОГО.
v^jxaaiozgM^^

Нарушение традиции
Владимир вернулся из\ 

армии, получив специаль-\
ность радиотехника. В ме-;I— До связи.

Отработанным движением
■f руки тянется к выключате-

стной Североуральской, га- ', лю передатчика...
зете увидел объявление: 
«Аэропорту требуется на 
постоянную работу техник- 
оператор». Долго не раз
думывал. «Решено! Устраи
ваюсь в аэропорт. Это как 
раз то, что нужно!»

...За операторским пуль
том сидит темноволосый, с 
правильными чертами лица 
парень. Перед ним микро
фон с изгибающейся «жи- 
рафной шеей». Он привыч
но повторяет позывные. Вы
шел на связь. Вопрос — 
ответ, вопрос . — ответ...

— Погоду пишем?
Далекий оппонент дает 

согласие «брать погоду».

Отец Владимира Карабу- 
та — горняк. По семейной 
традиции сын должен был 
продолжить славную гор
няцкую династию, но этого 
не произошло. Владимир по
ступает на вечернее отделе
ние филиала Краснотурьин- 
ского техникума по специ
альности электромеханика.

В первые же месяцы ра
боты в аэропорту Влади
мир, ознакомившись с об
становкой, вносит предло

жение сконструировать ма
нипуляционный автомат- 
приставку для передатчика. 
Сказано — сделано. Соз-

временами даже обидно — 
ничего не ломается у нас. 
Приходится довольс’твовать- 
ся простым ремонтом, про
филактикой аппаратуры. За
то дома любимому делу 
отдаю все свободное вре
мя. Сейчас, например, за
канчиваю корпус магнито-
фона, который сделал 
шесть месяцев.

за

вать погоду». Владимир Ка- 
рабут отодвинул в сторону 
учебник физики: каждую 
свободную минуту он уры
вает для занятий: скоро 
сессия.

Включил передатчик, три 
раза повторил позывные. 
Сквозь неумолчное потрес
кивание приемника уловил 
ответ. Закончив сеанс, до
бавляет обычное:

— До связи.
В. ЛЬВОВ.

К .ЗДАНИЮ Челябинского аэровокзала непре
рывным потоком идет автотранспорт. 
Один за другим в небо поднимаются лай

неры, доставляющие пассажиров в различные 
города Союза. Как же чувствует себя пассажир 
в гостях у авиаторов?

Нужно отметить, что для удобства пассажи
ров, создания хорошего настроения сделано мно
гое. Но все ли? На недавно состоявшемся парт
собрании подразделения начальник аэропорта 
Я. Ф. Демьяненко отметил, что в огромном по
токе людей порой не находится места в само
лете для пассажира с ребенком. Между тем каж
дому бросаются в глаза транспаранты, на кото
рых написано, что пассажиры с детьми обслу
живаются вне очереди.

На этом же партсобрании бортмеханик Печен- 
кин рассказал, как иногда производится загруз
ка багажа. Один из пассажиров сдал совершенно 
новый чемодан. «Загрузили» чемодан так, что 
от него остались лишь, как говорится, «рожки 
да ножки», а сувенир внутри чемодана превра-

Владимир читает с 
только что списанные 
показания приборов, 
информирует «центр» 
грузке на ближайший 
Заканчивает, видимо 
шей для него очень 
вычной, фразой:

листа 
им

затем 
о за- 
рейс. 
став-
ii ри-

данный умелыми 
радиолюбителя

руками 
автомат

становится незаменимым в 
работе оператора.

— Я радиотехник по 
призванию, — поясняет 
Владимир, — со второго 
класса у меня эта страсть 
конструировать появилась. 
И в армии служил в тех
нических войсках. Сейчас

Прошел час. .Время «да- ТИЛСЯ
Г*
Ч ’от

■

Н а с н и м к е: В. КА РА- 
БУТ.

того,

хозяйским ГЛАЗОМ

ПРОЖЕКТОР
НАЧАЛА этого 
года членами по
стов «Комсомоль

ского прожектора» нашего 
подразделения проведено 
несколько рейдов.

Недостатки, вскрытые 
участниками этих рейдов 
бережливости, устраня
лись, как правило, в тече
ние одной-двух недель. 
Так было, например, по
сле проверки комсомоль-

рючее в дальнейшем не 
используется по назначе
нию, а элементарно... вы
ливается на землю.

Сейчас положение дел 
исправлено. Для излиш
ков горючего приспособле
ны специальные сливные 
бочки.

По следам этого рейда 
мы выпустили специаль-
ные ЛИСТКИ-«МОЛНИИ»,
где рассказали о положи
тельном опыте работы са
мых экономичных экипа
жей подразделения. В 
пример ставилась работа 
летного коллектива ком
мунистического труда са
молетов ЛИ-2 под коман
дованием А. Ф. Задорож-

цамп расходования 
для самолетов.

ГСМ

Не составляло большой
трудности установить,

ного.
Всего 

лективу 
ем А. 
только

что в ряде случаев остав
шееся после вылетов го-

по летному кол- 
под командовани- 
Ф. Задорожного 
за прошлый год

было сэкономлено около 
28 тонн ГСМ.

ЦИФРЫ, взятые отвлеченно, ни
чего не говорят. Только кон
кретность придает им весо

мость, они обретают смысл, за ними 
встают люди, их напряженный труд. 
Небесные трассы уральцев не узень
кие. тропки, а широкие проторенные 
дороги. Авиаторам предстоит в этом 
году перевезти 2 миллиона 475 ты
сяч пассажиров, из них 881 тысячу 
воздушных путешественников в 
третьем квартале, то есть столько, 
сколько сделано ими за пять меся
цев.

Уже само увеличение объема рабо
ты налагает большую ответствен
ность. Этот период ответствен вдвой
не, так как является решающим в 
соревновании в честь славного юби
лея среди коллективов управлений 
Аэрофлота, определяет победителей. 
В четком взаимодействии всех служб, 
в отношении каждого авиатора к
делу, его отдаче ключ выполне-
ния принятых обязательств 4 и не 
последнее слово в этом принадлежит 
работникам отделов перевозок.

Недавно в Перми собрались на

в груду битого стекла.
АСТО мешает нормальному выпуску само

летов отсутствие резины для колее шас
си. МТО аэропорта не все делает для 

чтобы уменьшить количество задержек.

По-прежнему одной из 
главных задач мы считаем 
повышение культуры об
служивания пассажиров. 
Поэтому нас поражает то 
олимпийское спокойствие 
командования подразделе
ния, с которым восприни
маются критические вы
ступления «КП».

Мы не раз доводили до 
сведения руководства под
разделения факты грубо
сти, казенщины.

Время идет. А данные 
нам обещания расходятся 
с делом. По-прежнему в 
самолетах часто нет необ
ходимых медикаментов, 
гигиенических пакетов, на
рушаются правила обслу
живания пассажиров с
детьми...

Мы считаем действен
ной формой работы «КП» 
проведение общеподразде- 
ленческих тематических 
комсомольских собраний

«По следам выступлений 
«КП».

Очередное наше собра
ние проходило под деви
зом: «Дорожить рабочей 
минутой» и посвящалось 
вопросу о рациональном 
использовании рабочего 
времени, повышении тру
довой дисциплины на про
изводстве.

Мы хорошо понимаем, 
что основная задача пар
тийной и профсоюзной ор
ганизаций нашего подраз-
деления достойно
встретить 50-летие Совет
ской власти. Все комсо
мольцы авиаторы Киро
ва — верные помощники 
старших товарищей в осу
ществлении планов юби
лейного года.

Л. МИРОНОВА, 
секретарь комитета 

комсомола Кировского 
подразделения, 

член штаба «КП».

В центре внимания—пассажир
совещание руководители служб пере
возок, горагентств и начальники ба
зовых аэропортов управления. Два 
дня шел деловой разговор об улуч
шении культуры обслуживания пас
сажиров, повышении регулярности по
летов, о том ценном, чего добились 
работники служб каждого подразде
ления. Но главный упор был сделан 
на недостатки, которые порождают
жалобы, 
сажиров, 
ламу.

— За

вызывают недовольство пас- 
дискредитируют нашу рек-

последние три года,
ворит начальник управления Н.

го- 
А.

Сидоренко, — срывы и задержки рей
сов по вине авиаработников не умень
шаются. В таком крупном аэропорту, 
как Кольцово, за прошлый год сор
вано 550 рейсов, регулярность поле
тов подразделения была самой низкой 
по Аэрофлоту. Это обстоятельство не

Так, в начале мая на самолете ИЛ-18 вышло из 
строя колесо шасси. Лайнер прибыл утром. А 
вылетел только вечером, так как только к тому 
времени было прислано колесо. И сегодня такое 
же положение. Начальник ПДО Л. Е. Лобкарев 
находится в состоянии олимпийского спокойст
вия, хотя, если, предположим, в Магнитогорске, 
выйдет из строя колесо, заменить его будет про
сто нечем.

Можно было еще привести примеры недостат
ков, мешающих своевременному вылету самоле
тов. Но все-таки главное состоит в том, что ру
ководящий состав участков, служб еще не пол
ностью «сознал важность воспитательной работы 
с людьми. Чем можно оправдать такие факты, 
как прогулы в отделе перевозок? На складе от
дела перевозок имелись случаи хищения. И толь
ко после активного вмешательства общественно
сти из авиаподразделения был уволен диспетчер 
Г. Манушин, получил взыскание коммунист В. И.
Гаврилов. За 
взыскания А. 
Чудинов.

В СВОЕМ

неоперативную работу получили 
С. Волынец, М. Т. Киселев, А. А.

выступлении командир авиапод-
разделения И. М. Осипов подчеркнул, что 
у нас мало еще уделяется внимания ра-

боте с людьми, воспитанию чувства ответствен
ности за порученное дело. Аэропорт растет. Рас
тет и культура обслуживания пассажиров. На 
этом фоне особенно нетерпимо выглядят случаи 
грубости, нечестности, прогулов, пьянства. По
вседневная воспитательная работа с людьми 
должна стать законом жизни подразделения.

Б. БЕЛОДУБРОВСКИЙ, 
наш внештатный корр.

может не вызвать тревоги. Еще 
чительны задержки транзитных

зна-
са-

молетов. Многие пассажиры вынуж
дены в ожидании вылета проводить в 
аэровокзале более суток.

Некоторые руководители аэропор
тов причину нерегулярности движе
ния ищут в метеоусловиях, напри
мер, И. Л. Щмальц. Но так ли это? 
Не стараемся ли-мы за нелетной по
годой скрыть нашу неорганизован
ность? Чистое небо пока сопутствует 
удальцам, но уже в этом году отме
нен 181 рейс по союзным линиям, в 
Кольцово возвратили билеты восемь 
тысяч пассажиров, в Перми — 7526. 
В Магнитогорске полеты отменяются 
без ведома управления, по собствен
ному усмотрению, причем об измене
ниях в расписании заранее не сооб
щается ни пассажирам, ни соседним 
подразделениям.

Работники Челябинского горагент- 
ства в таких случаях обращаются к 
помощи радио и телевидения. У кое- 
кого из участников совещания это 
вызвало сомнения: не отпугивают ли 
пассажиров сообщения об изменении 
даты вылета рейса по радио? Дума
ется, что нет. Пассажиры прекрасно 
понимают, что это прежде всего про
диктовано заботой и уважением к 
ним. Воздушный путешественник 
избавляется от напрасных поездок в 
аэропорт, не надо ему ничего уточ
нять, волноваться.

Мы заинтересованы в привлечении 
пассажиров, рекламируем удобства и 
преимущества авиатранспорта. Но 
подчас реклама расходится с действи
тельностью. Забываем о самых эле
ментарных удобствах для воздушных
путешественников.
ет лучшего оборудование 
комнаты в Кургане, на

Во многом жела-
детской 

некоторых
аэродромах Челябинского подразделе
ния пассажиры проводят в ожидании 
вылета в обыкновенной неотапливае
мой будке. В дождливую погоду пас
сажирам, прибывающим в Магнито-

1;
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НА ВЫШКЕ КДП 
напряженная рабо
чая обстановка. 

Раздаются команды дис
петчеров, ответное «вас 
понял» экипажей самоле
тов. -Именно отсюда тя
нутся невидимые радиони
ти, которые связывают 
воздушное лайнеры с 
землей. От четкой, . без
упречной работы движен
цев зависит успешная 
посадка, взлет...

Рабочее место диспет
чера посадки. Полумрак. 
Светонепроницаемый за
навес нужен для того, что
бы светящиеся стрелки 
приборов сразу бросались 
в глаза... Виктор Гурье
вич Шибаев дает очеред
ную команду:

— Вам подход на 
800... Выполняйте третий 
разворот. Повторяю: вы
полняйте третий разво
рот...

Через 20—30 секунд 
новый запрос экипажа, но
вая команда диспетчера 
посадки. Работа не из 
легких. Чуть зазевался, 
дал неправильные сведе
ния — станешь виновни
ком летного происше
ствия.

С Виктором Гурьеви
чем удалось поговорить 
только в пересменке, ко
гда его место занял дру
гой диспетчер.

— Нравится вам ра
бота?

— Этот вопрос не со
всем уместен, — отвечает 
Виктор Гурьевич. — Я в 
авиации тридцать лет уже. 
Не нравилась бы — дав
но нашел работу полегче. 
Правда, чего греха таить, 
был случай, уходил. Года 
не выдержал — вернулся 
обратно. С авиацией у ме
ня крепко-накрепко вся 
жизнь связана...

Смоленский паренек 
Виктор Шибаев закончил 
школу и поехал в Москву 
искать пути в науку. Все 
складывалось удачно — 
поступил в Московский 
институт иностранных 
языков. Одновременно с 
этим стал заниматься в 
аэроклубе, который назы
вался по тому времени 
достаточно современно — 
«Метро». В аэроклубе по
лучил первые навыки 
штурманской работы.

А в 1938 году пришлось 
расстаться с институтом; 
по спецнабору комсомо
лец Виктор Шибаев едет 
учиться в военное авиа
ционное училище штурма-

нов, которое закончил за 
год до начала Великой 
Отечественной войны. Ле
тал штурманом на само
лете СБ и пикирующем 
бомбардировщике ПЕ-2.

Началась война. Пер
вый год Виктор Гурьевич 
Шибаев служил на Даль
нем Востоке, участвовал 
в перегонке новой воен
ной авиационной техники

на фронт с эвакуирован
ных заводов.

Наконец Шибаев попа
дает на боевую стажиров
ку. Он воевал во 2-й воз
душной армии, в корпусе 
пикирующих бомбарди
ровщиков под командова
нием дважды Героя Со
ветского Союза генерала 
Полбина.

— На всю жизнь за
помнился мне первый вы
лет на боевое задание,— 
рассказывает Виктор 
Гурьевич, — когда, от
бомбившись, мы возвра
щались на базовый аэро
дром, нас подбили... Но 
не прямым попаданием, а 
осколками по хвостовому 
колесу. При посадке ма
шину чудом не повредили.

Закончилась война. Не
сколько лет В. Г. Шиба
ев остается в рядах ВВС, 
а в 1963 году, закончив 
в Ленинграде курсы дис
петчеров посадки, приехал 
работать в Свердловск, в 
аэропорт Кольцово. Фрон
товая военная закалка 
стала ему верным под
спорьем, в труде.

— В нашей работе нуж
на быстрота реакции, ча

сто от этой быстроты за
висят десятки человече
ских жизней.

Взять хотя бы случай, 
который произошел впер
вые годы моей работы в 
Кольцовском аэропорту. 
В самолете, шедшем из 
Янаула, неожиданно за
горелась электропроводка. 
Мы успели получить с 
борта только это сообще
ние, дальше связь все 
время прерывалась. Из 
обрывков фраз трудно бы
ло что-либо понять. Но 
самолет шел на наш 
аэродром, его нужно бы
ло посадить. Но как это 
сделать без привычной 
системы наведения? Вы
ход был найден — пусти
ли в ход прожекторы. 
Машина удачно соверши
ла посадку.

...Нелегка вахта неба, 
но почетна. И сейчас, ко
гда вы читаете эти стро
ки, на вышке КДП кто-то 
из диспетчеров держит 
связь с воздушным ко
раблем, бережно «опу
ская» его на уральскую 
землю.

В. ГУРИН, 
яи вямк! ■№№ нж

КОТОРУЮ 
ЛЮБИШЬ
В Кировском под

разделении — только 
три человека, непре
рывный стаж работы 
которых в аэропорту 
перевалил за 25 лет. 
Одна из них — дис
петчер автобазы Ва
лентина Егоровна Гу
ляева.

— Никак не могу 
свыкнуться с мыслью, 
что я ветеран, — го
ворит Валентина Его
ровна, — кажется 
только вчера пришла 
семнадцатилетней де
вочкой с косичками: 
«Примите на работу. 
Отец и старшая сест
ра на фронт ушли. Ма
ме одной нас пятерых 
не прокормить...»

Приняли в службу 
связи на должность 
радиста. Морзянку учи
ла на ходу, к работе 
своей быстро при
выкла.

ЧИСТО И УЮТНО в 
ГОСТИНИЦЕ ЧЕЛЯБИН
СКОГО АЭРОПОРТА.
ЗДЕСЬ ТРУДИТСЯ 
ДРУЖНЫЙ КОЛЛЕКТИВ 
РАБОТНИКОВ. ОТДЫХА
ЮЩИЕ В ГОСТИНИЦЕ 
ПАССАЖИРЫ МНОГО 
ТЕПЛЫХ СЛОВ ГОВО
РЯТ В АДРЕС .ДЕЖУР
НОЙ ПО ЭТАЖУ АЛЕК
САНДРЫ ИВАНОВНЫ 
МОШКАНЦЕВОЙ.
Снимок А. Крушинского. |

цТОГИ работы цеха 
И технического обслу

живания нашего 
под разделения за прош
лый месяц во многом же
лает лучшего. Производст
венный план был составлен 
с максимальным использо
ванием самолетов на авиа- 
ционно - химических рабо
тах. Однако коллектив с 

I планом не справился как 
по налету часов, так и по 
техническому обслужива
нию. Одной из причин 
явился простой самолетов 
на выполнении периодиче
ских регламентов и ожида
ние их. Авиаторы подсчи
тали, что при этом потеря
но около 150 самолето-су- 
ток.

Бесспорно, здесь сказа
лась нехватка технического 
состава. Так, ни на одном 
из самолетов АН-2, нахо
дящихся на авиахимиче- 
ских работах, не были вы
полнены 100-часовые регла- 

I менты поэтапным методом. 
I Но трудно предъявить пре- 
I тензии за это авиатехникам, 
I работой на временных аэро- 
I дромах они были загру- 
I жены до предела, так как 
I в этом году механики на 
I оперативные точки не по- 
I сыпались. А имеющиеся 
I две бригады, участка тру- 
I доемких работ не успевали 
I выполнять все периодиче- 
I с кие регламенты.

Правильная расстановка 
I кадров помогла бы разре

шить этот вопрос. Поэтому 
! требует неотложного пере
смотра график работы опе
ративных смен. Их состав

одинаков и днем, и в ноч- пятого разряда оперативных 
ное время, хотя ночью ин- смен.
тенсивность полетов очень Научная организация тру- 
мала, по расписанию аэро- да дает производству новые 
дром принимает один рей- резервы. Творческая брига- 
совый самолет. За счет ос- да по НОТ, которая созда-

НЕДОСТАТКИ 
И ВОЗМОЖНОСТИ

вободившихся из ночных на в службе, делает толь- 
смен авиатехников можно ко первые неуверенные ша. 
было бы усилить бригады .

- ги. А работы у нее непоча- 
У! Р. Насколько бы сокра- „ „тыи край. Только на уда- 
тились простои самолетов

лении смолоотложений вса- 
на регламентах!

сывающего тракта на двига-
Слабо еще мы практики- .... .п

у телях АШ-62 up, которое 
ем совмещение профессий.

производится промывкой 
Нередко авиатехники ис-

всасывающих труб ацетоном 
пользуются на операциях, 

и очисткой грибков клапа- 
которые с успехом бы сде-

нов пуска скребками, мы 
лали другие работники

теряем на семь-восемь ча- 
службы. Например, сварщик сов больше времени Заме_ 
В. Н. Егоров мог бы выпол- нить этот способ более 
пять слесарные работы по лучшим, использовать жид- 
ремонту наземного обору- кость МПК не предостав- 

■ ляется возможным, так как оования, которыми сейчас
нет специальной установки, 

занимаются авиатехники „ ,Следует подумать и о

постоянном месте, где бы 
авиатехники производили 
чистку и мойку химаппара- 
туры, не говоря уже. о при
способлениях и специальных 
моющих жидкостях.

Никто не станет отри
цать пользу еженедельных 
разборов, но начальник 
службы М. М. Пенкин про
водит их с инженерным 
составом один раз в месяц, 
а то и реже. Следователь
но, не всегда можно опе
ративно обсудить и осуще
ствить некоторые мероприя
тия.

Вот часть вопросов, кото
рые стоят перед коллекти
вом цеха технического обс
луживания и требуют не
отложного своего разреше
ния.

И. Б АХ МАТ, 
инженер УТР 

Ижевского под разд е-

Штаты тогда были 
сведены до минимума. 
Нам приходилось лет
ную полосу готовить к 
приему ЛЙ-2 и уборку 
территории делать, все 
своими руками... По
том по состоянию здо
ровья пришлось мне 
перейти диспетчером 
на автобазу.

Начальник автобазы 
А. П. Яхлаков с боль
шой теплотой отзыва
ется о Валентине Его
ровне:

— Она как человек 
очень отзывчива, как 
работн ик — исполни
тельна.

Валентину Егоровну 
Гуляеву уважают как 
ветерана Кировского 
аэропорта и просто как 
хорошего, скромного 
человека, который до
бросовестно выполняет 
свой долг перед людь- 

|ми.
В. СЕРГЕЕВ.

С 1958 года бессменно работает в отделе перево
зок Челябинского аэропорта водителем трапов Аким 
Иванович Бритько. Он ударник коммунистического 
труда.

Снимок А. Крушинского

горек, приходится преодолевать море' 
грязи, подать же автобус к трапу 
самолета здесь не считают нужным.

Хорошо себя оправдали филиалы 
касс по продаже билетов. Это. ликви
дировало очереди в аэровокзалах, 
горагентствах. Сейчас во многих 
аэропортах МВЛ производится про
дажа транзитных билетов и брониро
вание.

Горагентства предоставляют бронь 
без лишних задержек пассажирам, 
улетающим на юг, потому что почти 
каждый базовый аэропорт имеет юж
ные рейсы. Но тому, кто собрался 
в путь на восток, улететь — пробле
ма. Выход в восточном направлении 
имеют Челябинск (транзитные само
леты) и Свердловск. Из Кольцовско- 
го аэропорта выполняется единствен
ный рейс 1872. Желающих много. В 
аэровокзале всегда остается 180— 
150 пассажиров. А что же делать 
ижевцам, кировцам, курганцам? Для 
них привычной стала фраза: «звони
те завтра», пассажира маринуют в 
течение трех дней, а результат —

отказ, Свердловск не обеспечивает 
местами.

Мнение участников совещания 
едино—назрела необходимость ввести 
еще один рейс на восток. Руководст
ву управления стоит подумать об 
этом, взвесить все «за» и «против».

В докладе помощника начальника 
управления Е. М. Слуцкого обраща
лось большое внимание на коммерче
скую загрузку самолетов. Только по
вышение ее на один процент на са
молеты ИЛ-18 дает подразделению 
114 рублей. Не всегда обоснованно 
вводятся в расписание новые рейсы. 
До сих пор не могут разрешить че
лябинцы и магнитогорцы, сколько 
рейсов должно выполняться между 
этими аэропортами. Самолеты уходят 
полупустые, рейсы убыточные.

Иногда загрузку приходится те
рять, чтобы обеспечить регулярность 
полетов грузовых рейсов. Стоянки 
этих самолетов очень короткие, 
50—40 минут, хотя по оргметодиче- 
ским указаниям положено не менее 
1.40. За это время следует разгру
зить и загрузить самолет. Грузчики

при всем желании не успевают.
Культура обслуживания начинает

ся с внешнего вида работника, обли
ка здания. Поэтому не случайно со
вещание проходило в Перми. Многие 
воочию увидели будущее своих аэро
портов. Работники службы перевозок 
Перми на деле показывают, как мож
но работать без жалоб. Конечно, са
ма обстановка играет немалую роль, 
она дисциплинирует, подтягивает, но 
главное здесь — отношение людей к 
работе, воспитание и подбор кадров. 
Этому вопросу посвятили свои вы
ступления А. М. Зобнин, заместитель 
начальника политотдела, и замполит 
Пермского подразделения И. С. Во
робьев.

Составной частью обслуживания 
пассажиров является рассмотрение 
претензий и жалоб. Факты, которые 
приводила Р. Г. Мороз, заместитель 
начальника службы перевозок управ
ления, говорят о том, что к этому 
работники относятся недостаточно 
серьезно. Еще часты случаи засылки, 
утери багажа пассажиров. Нельзя 
пройти мимо факта группового хище

ния в Челябинске, к этому привела 
бесконтрольность работы кладовщи
ков.

Бесспорно, что в подразделениях 
есть много хорошего, которое стоит 
сделать достоянием всех. То, что де
лают по рекламе С. А. Мартынов 
(Свердловск) и В. В. Тущенцов (Че
лябинск), заслуживает одобрения. 
Пожалуй, челябинцы единственные, 
охватившие рекламой порты местных 
воздушных линий.

Совещание дало много полезного. 
Его участники высказали предложе
ние собираться ежегодно. Именно 
здесь они узнают о новом, интерес
ном у соседей, так как, к сожалению, 
информация о передовом опыте ра
ботников перевозок у нас еще не на 
должном уровне.

Вопросы, поднятые на совещании, 
требуют к себе внимания, а устране
ние недочетов поможет встретить до
стойно юбилей страны.

Н. МАСЛОВА.



Девиз-быть впереди
Комсомольцы ЛЭРМ 

Челябинского подраз
деления встречают пя
тидесятую годовщину 
Октября -новыми тру
довыми успехами. Де
виз молодых: «Быть 
впереди!» — находит 
свое воплощение и в 
общественной -работе.

На участке. УТР ус
пешно трудятся комсо
мольцы С. Шамин, 
А. Ремез, В. Меньши
ков, И. Денисов, М. Ан
тонов. Работу по спе
циальности они совме
щают с общественной 
деятельностью. Почти 
все они спортсмены. 
С. Шамин — профорг 
смены, свободное вре
мя отдает авиамоде-
лизму. Зимой играет
в хоккей. А. Ремез и

Хорошо трудится в Челябинском под
разделении хозяйка голубых трасс 
бортпроводница Светлана Бойко.

Снимок А. Крушинского.

В. Меньшиков 
ны сборной 
подразделения 
лейболу. И. 
успевает не 
учиться заочно

— чле- 
команды 
по во- 
Денисов 

только 
в ЧПИ.

ко и находит время по-

возиться с мальчишка
ми. Он руководит клу
бом юных летчиков. 
Недавно И. Денисова 
обком ВЛКСМ награ
дил Почетной грамо
той.

Комсомольской ор
ганизацией -смены № 1 
руководит И. Кацупий. 
Помогает ему А. Ба
киев. член комитета 
ВЛКСМ ЛЭРМ. Раз
носторонний спортсмен, 
он является организа
тором почти всех круп
ных соревнований в 
подразделении.

Не менее активное 
участие принимают, в 
спортивной жизни кол
лектива и комсомольцы 
второй смены. В. Фро
лов — футболист, хок
кеист, лыжник. Беспо
койная натура у 
А. Ильина. Он пред
ставитель неугомонно
го племени туристов. 
Неповторимые красоты 
природы Урала — ув
лечение А. Быкова. И

эту любовь к природе, 
родному краю он с 
удовольствием переда
ет 10 — 12-летним 
мальчишкам и девчон
кам, устраивает с ни
ми однодневные вы
лазки в живописные 
окрестности города.

У В. Думенко свое
«хобби», 
рисовать.

Он

оформленные

люоит 
Газеты,
В.

менко, признаны 
шими на смотре 
газет ЛЭРМ. Из 
ты третьей смены

Ду
лу ч- 

стен- 
газе- 

чи-
татели удаают ново
сти из жизни подраз
деления и страны. Весь 
«транзит» помнит его 
газету, освещавшую 
ход первенства мира 
1967 года по хоккею. 
Виталий Думенко к то-
м-у же легкоатлет, 
скетболист, член 
митета ВЛКСМ 
разделения.

Надо 
смена

сказать,

КНИЖНЫЕ
новинки

Книжный фонд биб-
лиотеки Свердлов-
ского гарнизона попол
нился новыми произ
ведениями, выпущен
ными к 50-летию Ве
ликого Октября. В их 
числе сборник произ
ведений В. Й. Ленина 
«О Великой Октябрь
ской социалистической 
революции».

Коллектив ученых и 
партийных публици
стов в сборнике «В. И. 
Ленин — великий тео
ретик» освещает неко
торые проблемы ленин
ского теоретического 
наследия.

оа-
ко- 

под-

что
№ 3 участка

почти полностью моло

Вниманию выпускников Рижского училища
УВАЖАЕМЫЙ ТОВА

РИЩ!
В каком бы году вы ни 

окончили Рижское авиаци
онное училище спецслужб 
гражданской авиации, вам, 
видимо, хорошо помнятся 
годы, проведенные в нем,

и дороги 
связанные 
бой.

С целью

воспоминания,
вашей уче-

пускников 
ветить на 
просы:

и просим вас от- 
следующие во-

улучшить
ство практической и 
тической подготовки

каче- 
теоре- 
специ-

алистов мы проводим ан
кетный опрос наших вы-

1. В каком году вы окон
чили училище? Где и в ка
кой должности работаете?

2. Как вас принял кол
лектив. в который вы при-

были

Московский инженерно-экономический институт 
имени Орджоникидзе проводит набор студентов на 
первый курс заочного отделения по специальности 
«экономика и организация транспорта».

Вступительные экзамены проводятся с 1 июля.
Адрес института: Москва, К-62, Подсосенский 

пер., 20.

Дневник спартакиады

1СП0ПИСП0РТ
Среди авиаработников 

Урала немало заядлых 
охотников. Недавно они 
впервые собрались вме
сте, чтобы, наконец, ре
шить извечный вопрос: 
кто стреляет метче? Та

НА СТЕНД ВЫШЛИ
СИЛЬНЕЙШИЕ

В личном первенстве 
точнее всех оказался 
Г. Кучугурный. На вто
ром месте — В. Рыба
ков.

всему, них
напросто не

просто-
хватило

кая возможность им
« организационного поро
ха».

представилась на состо- • „Не на высоте оказа-
явшемся в Свердловске
командном первенстве по 
стендовой стрельбе. Со-
ревнования входили в 
зачет XVIII летней спар-

лись спортсмены Коль- 
цовского и Уктусского 
подразделений. Эти кол
лективы не нашли ниче
го лучшего, как вклю-

такиады управления и 
поэтому носили упорный

чить в команды людей, 
не работающих в аэро-

В. Рыбаков, В. Фекли- 
стов). Вторым призером 
в первенстве стала 
команда ремпредприятия 
в составе Г. Кучугурно- 
го, В. Антипьева, В. Ков- 
тунова. На третьем ме
сте стрелки Пермского 
подразделения (А. Дроз
дов, Н. Хорев, 10. Вали
тов).

Хотелось бы отметить
четкую организацию со
ревнований. В этом не
малая заслуга главного 
судьи первенства В. А. 
Соломина. Многие из
участников соревнова-
ния повысили свои клас
сификационные спортив
ные разряды.

В TWXVTfe
комсомольские

дежная. Работают 
бята задорно, с огонь
ком. Комсомольцы 
смены — самые ак
тивные участники всех 
начинаний. И большая 
заслуга в этом -комс
орга смены Б. Швачи- 
ча, начальника смены 
В. Марьяненко, комму
ниста В. Михайлова.

С приходом летней 
навигации объем ра
бот в ЛЭРМ значи
тельно увеличился. Но 
комсомольцы мастер
ских, успешно справ
ляясь планом, не

оставляют стороне 
спорт, общественные 
дела. Совсем недавно 
мы собрали две тонны 
металлолома, приняли 
участие в весенней по
садке деревьев.

Близится славная 
дата в жизни нашей 
страны. И можно быть 
уверенным: комсомоль
цы Челябинских ЛЭРМ 
встретят пятидесятиле
тие Октября не в пос
ледних рядах.

в. мялов, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ ЛЭРМ.

после окончания учи-
лища?

3. Какую аппаратуру вам 
пришлось эксплуатировать?

4. Через сколько дней вы 
приступили к самостоя
тельной работе и какие не
достатки учебной подготов
ки вы ощущали в первый 
период?

5. Поступили ли вы учить
ся в высшее учебное заве
дение, и если поступили, то 
куда и на каком курсе учи
тесь сейчас?

6. Какие знания и прак
тические навыки, приобре
тенные в училище, оказа
лись недостаточными для 
самостоятельной работы?

7. Какие вы имеете пред
ложения по улучшению под
готовки специалистов наше
го профиля в училище?

8. Какое участие вы при
нимаете в общественной 
жизни подразделения?

9. Каковы ваши планы на 
будущее?

ПРИМЕЧАНИЕ. Если у 
вас есть какие-либо поже-
линия помимо анкетных, 
просов, напишите нам 
произвольной форме.

Ответ нам хотелось

во- 
в

бы
получить до 10 июля 1967 
года по адресу: Рига-60, 
авиаучилище, учебный от
дел.

Командование РАУСС.

История свидетельствует
«НЕ МЫ, НО ПРАВНУКИ НАШИ БУДУТ ЛЕТАТЬ ПО 

ВОЗДУХУ, АКО ПТИЦЫ». Петр I.
Еще в XVI веке, утверждают летописи, русский «смерд Ни

китка», боярского сына Лупатова холоп, летал с помощью 
крыльев. Век спустя, в апреле 1696 года, пытался летать русский 
мужик на крыльях «иршеных» (из овечьей или козлиной кожи). 
Он, сделав крылья, станет летать, как журавль.

. В 1699 году стрелец рязанский Серов на голубиных крыль
ях... поднялся аршинов на 7 и упал на спину, но небольно.

Бежавший из митрополичьего дома бывший иеромонах Фе
дор Мелес, украинец, в 1762 году построил крылья для полета 
и практикой показал, «как может человек совершенно подобно 
птице по воздуху куда похочет лететь и означенный к летанию 
способ зделав, он намерен был отсель из Тобольска чрез те уле
теть прямо в Малороссию, еже бы способный ветер последовал 
всемерно чрез день».

В 1815—1817 годах житель города Золочева Михаил Попов, 
привязав себе крылья, бросился с крыши овина.. Попытка окон
чилась неудачно: смельчак тут же упал в огород.

Собрал В. Трофимов.

характер.
К сожалению, мы не 

увидели на боевой пози
ции стрелков из Курган- 

.ского, Челябинского и 
Кировского подразделе-

порту.
добного

Результаты по-

печальны
эксперимента
- их резуль-

таты не вошли в зачет.
Первое место в сорев-

новании заняли спорт-
смены аппарата управ-

ний. Причина? Судя по ления (Г. Сапожников,

Немного более четырех месяцев отделяет 
нас от знаменательной даты празднования 
50 летия Великого Октября. Трудовыми успе
хами готовятся встретить этот юбилей авиато
ры Урала. Об этом свидетельствуют письма, 
ежедневно поступающие в редакцию.

Среди этих писем есть и с привычной по
меткой: конкурс «Юбилейный». В них не 
только зарисовки, рассказы, корреспонденции 
наших читателей, но и снимки, рисунки.

Сегодня мы печатаем фотоснимок Б. Ло
боды «Утро аэропорта».

Свердловск-20, 
аэропорт Уктус. 
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